
Товарищ, вступай в ряды КПРФ!
Телефон Тверского областного комитета КПРФ: 57-02-03

Наша землячка, пеновская комсомолка Лиза Чайкина, навеки вошла в историю сво-
им бессмертным подвигом наравне с Александром Матросовым и Зоей Космодемьян-
ской. Это они, совершая невозможное, своей мученической смертью вели за собой и 
поднимали на священную борьбу с захватчиками всю огромную страну.

Лиза Чайкина была секретарем райкома Ленинского комсомола, после прихода фа-
шистов возглавила подпольную комсомольскую организацию. Она также добывала для 
своих товарищей по партизанскому отряду важные сведения о дислокации немецко-
фашистских группировок, о местах скопления бронетехники, о коммуникациях и снаб-
жении. Именно по ее донесениям партизанский отряд проводил удачные боевые опе-
рации по уничтожению противника. Кроме того, Лиза Чайкина была еще и агитатором.

Лиза пробирается в деревни, рассказывает крестьянам о положении на фронтах, про-
водит разведку, принимает участие в самых смелых и дерзких налётах на фашистские 
гарнизоны. Поэтому именно ей поручают разведать численность оккупантов и местона-
хождение их штаба в Пено, но по доносу предателя ее схватили фашисты.

Дорогие земляки! Дорогие ветераны! 
Сердечно поздравляю со светлым празд-
ником Победы советского народа над фа-
шистскими захватчиками всех тех, кто 
сражался с врагом на фронте, кто в годы 
войны трудился в тылу, кто вырос в воен-
ное время и испытал на себе все тяготы 
фашистского вторжения! И всех, кто яв-
ляется наследниками славных традиций 
победителей! 

Этот праздник заставляет нас снова 
вспомнить и пережить те далекие годы, 
оценить невероятный подвиг советско-
го народа, совершенный им ради Побе-
ды, он наполняет нас чувством огромной 
гордости и патриотизмом. Нет события 
более священного, чистого и значимого, 
чем День Победы, он всегда будет Днем 
нашей славы, торжеством величия со-
ветского народа! Он будет тем маяком, 
который всегда будет нам освещать путь 
в будущее!

Вадим Георгиевич СОЛОВЬЕВ, 
секретарь ЦК КПРФ, 

Депутат Государственной Думы РФ 
от Тверской области

ТВЕРЬ.  10.00 – сбор участников шествия 
у здания Медакадемии (ул. И. Седых), 10.30 
– начало шествия, 11.00 – митинг на площа-
ди Славы.

БОЛОГОЕ. 12. 00 – митинг у памятника В. 
И. Ленину (сквер Ленина).

ВЫШНИЙ ВОЛОЧЁК. 10.30 – сбор участ-
ников шествия у бывшего к/т «Родина», 
11.00 – начало шествия, 11.20 – митинг у па-
мятника В. И. Ленину (Казанский пр-кт).

КИМРЫ. 12.00 – митинг у памятника В. И. 
Ленину (Театральная площадь)

ЛИХОСЛАВЛЬ. 11.00 – митинг у памят-
ника В. И. Ленину (пл. Ленина).

МАКСАТИХА. 12.00 - митинг у памятника 
Ленину 

ОСТАШКОВ. 11.00 – митинг на пл. Сво-
боды.

РЖЕВ. 10.30 - сбор участников шествия на 
пл. Революции. 11.30 - митинг на пл. Совет-
ской 

ТОРЖОК. 11.00 – митинг на пл. 9 Января.
УДОМЛЯ. 12.00 – митинг у ККЦ «Звёзд-

ный».
3 мая в Конаково коммунисты органи-

зуют автопробег в честь 70-летия Вели-
кой Победы. Сбор участников в 10.00 по 
адресу: ул. Энергетиков, д. 22

1 мая в Твери и области 
пройдут митинги и шествия 
в честь Дня Международной 
солидарности трудящихся, 
организованные КПРФ
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Казалось бы, в наше время никому 
не нужно доказывать всю важность и 
значимость юбилея Великой Победы. 
По крайней мере, в России. В соседней 
же Украине власть решила окончатель-
но порвать со своей великой историей 
и объявила советские символы вне за-
кона. Объявила вне закона Знамя Побе-
ды. То есть, сама поставила под сомне-
ние свою государственность.

Ну, да бог с ней, с Украиной. У нас в 
России дела зачастую идут не лучше. То и дело появляются 
полуграмотные псевдоисторики, которые рассказывают, как 
Красная Армия «завалила трупами» всю Европу, на бюджет-
ные деньги снимаются странные фильмы о войне, в которых 
советские солдаты выставляются в самом неприглядном 
свете, ангажированные журналисты проводят провокацион-
ные опросы на тему: «А нужно ли было вообще защищать 
Ленинград?» и так далее. 

Почему это происходит? В 90-е годы власть сама с упо-
ением разрушала советскую государственность, а вместе с 
ней и всю систему ценностей, нравственные и духовные ори-
ентиры, идеологию солидарности и социальной справедли-
вости. Мы стали духовно слабыми, моральными дистрофи-
ками, идеологически выхолощенными. Но природа не знает 
пустоты, и в головах многих людей воцарились примитивное 
потребительство, социальная апатия и приспособленчество.

Фактически Победа в Великой Отечественной войне - это 
единственное, что продолжает скреплять наше государство 
в единое целое, заставляет чувствовать нас одним народом. 
Можно смеяться над официозным выражением «духовные 
скрепы», но по сути оно верно, мы нуждаемся в этих скрепах, 
как инвалид в костылях, потому что сами отказались от соб-
ственной идентичности ради дешевой колбасы и эфемерной 
«свободы». Если выбить эту скрепу,то не будет и России как 
государства. Этим наши внутренние и внешние враги зани-
маются постоянно - цинично и расчетливо. 

Поэтому 70 лет Великой Победы - это не просто празд-
ник, это очередное напоминание о том государствообразую-
щем базисе, на котором строится вся сегодняшняя Россия. 
Но одним прошлым тоже жить нельзя, а вот с идеологией, 
которая смотрела бы далеко вперед, у нынешних властей 
туго. Но она есть у коммунистов.

В этой связи уместно вспомнить о другом приближаю-
щемся празднике - Дне Международной солидарности тру-
дящихся. Сейчас модно, говоря о кризисе, пенять на запад-
ные санкции. Но разве дело в них? Разве санкции виноваты 
в постепенном уничтожении Тверского вагоностроительного 
завода? Или все же бездарная экономическая политика?

Разве коммунисты не предупреждали в 90-е и в 2000-е 
годы о необходимости продовольственной безопасности, под-
держки отечественного производителя, модернизации эконо-
мики? Да, у коммунистов есть не только идеология, есть про-
грамма, которую власть долго игнорировала, а теперь чуть ли 
не цитирует. Потому что «жареный петух клюнул». 

Да только сможет ли власть реализовать хоть один из сво-
их патриотических прожектов? Реализовать программу КПРФ 
возможно, лишь сломав систему кланово-олигархического ка-
питализма. Но способна ли  нынешняя власть на это?

Нам бы очень хотелось увидеть в колоннах Первомая 
рабочих с вагоностроительного завода, сотрудников МУП 
«ГЭТ», трудящихся со всех предприятий Твери и области, 
которые сейчас находятся в критическом состоянии. Суть 
Дня Международной солидарности трудящихся не в том, 
чтобы пройти по главной улице с оркестром, а в общей го-
товности бороться за свои права, свое рабочее место, за 
перемены к лучшей жизни. 

У нас, у тверских коммунистов, есть также и свой малень-
кий юбилей. 10 лет прошло с той поры, как к руководству 
партийной организации пришли люди, ныне определяющую 
нашу тактику и стратегию. Тогда в 2005 году первым секре-
тарем обкома КПРФ стала Людмила Воробьева, главным ре-
дактором «Пролетарской правды» - Сергей Шишков, а секре-
тарями обкома партии Андрей Истомин и Артем Гончаров. 

До сих пор многих из нас продолжают называть «младо-
коммунистами», а ведь тогда, 10 лет назад у нас не было ни 
опыта, ни ресурсов. Тогда по многим причинам вообще при-
ходилось начинать с нуля. С тех пор многое изменилось. Вы-
росла и расцвела всеми красками «Пролетарка». Благодаря 
Людмиле Федоровне Воробьевой значительно укрепилась 
материально-техническая база Тверского обкома КПРФ. 
Усилиями Артема Гончарова удалось добиться серьезного 
успеха коммунистов на выборах в Законодательное Собра-
ние Тверской области в Ржеве. Андрей Истомин был курато-
ром выборов главы города Кимры, на которых победил ком-
мунист Роман Андреев. 

Но все это только детали. Главное, что в Тверском об-
коме работает грамотная команда, способная проводить в 
жизнь программу партии, готовая решать политические во-
просы любой сложности, брать на себя ответственность за 
управление городами и районами области. Мы с надеждой 
смотрим в будущее. Мы ценим и уважаем наше прошлое, мы 
знаем, к чему стремимся в нашей борьбе. Мы уверены в по-
беде своего правого дела.

Сергей ШИШКОВ

Мы с надеждой 
смотрим в будущее!

Красное Знамя Победы над Рейхстагом… Каким оно 
было? Ценой каких потерь оно возвысилось над Бер-
лином? Кто они были, самые храбрые, самые счастли-
вые, кто сказал: «Все! Войне конец!».

Классный час «Знамя Победы» накануне Дня Великой 
Победы – 9 Мая прошел у девятиклассников средней шко-
лы №21 г.Твери. В актовом зале школы состоялась встре-
ча ребят с ветераном Великой Отечественной войны В.А. 
Никифоровым, депутатом Законодательного Собрания 
Тверской области Л.Ф. Воробьёвой. Помогли организовать 
встречу родители М.В. Воейкова, секретарь Тверского об-
ластного отделения КПРФ О.В. Цуканов.

Взволнованный рассказ о военных событиях, о самых 
трагических и героических днях конца войны 30 апреля – 2 
мая, штурма Берлина. никого не оставил равнодушным. В 
конце классного часа ребята сами с помощью трафарета 
нанесли на красное полотно слова – символы Знамени По-
беды: «150 стр. ордена Кутузова II ст. Идрицк. див. 79 C.К. 
3 У.А. 1 Б.Ф.».

Такое же мероприятие на днях коммунисты провели в 
педагогическом училище в Лихославле (на фото).

Коммунисты проводят 
уроки патриотизма

В связи с личным заявлением 
первого секретаря Комитета В.В. Ша-
тилина об освобождении его от обя-
занностей первого секретаря Зуб-
цовского местного отделения КПРФ, 
первым секретарем Комитета Зуб-
цовского местного отделения избран 
Михаил Александрович Трунов.

В работе Пленума приняла участие 
первый секретарь Тверского ОК КПРФ 
Л.Ф. Воробьева. Людмила Федоровна 
тепло поблагодарила В.В. Шатилина 
за многолетний добросовестный труд и 
вручила ему Почетную грамоту КПРФ.

Партийная организация 
в Кимрах пополняется 
новыми людьми

В честь 
70-летия на-
шей Великой 
Победы Ком-
мунистическая 
партия Россий-
ской Федера-
ции объявила 
Всероссий-
ский призыв в 
свои ряды.

Партийное 
пополнение вли-

лось в Бежецкое, Вышневолоцкое, Ве-
сьегонское, Кимрское, Удомельское, 
Лихославльское, Западнодвинское 
местные отделения,  Московское и Цен-
тральное местные  отделенияТвери.

Заявления о приеме в партию на-
писала Светлана Анатольевна Красик. 
Она вернулась в родную Тверь из сра-
жающегося Луганска.

Самому молодому из вступивших в 
члены КПРФ Полине Гусаковой 19 лет. 
Принял решение вступить в КПРФ – 
Александр Бухтояров. Ему 76 лет.

В КПРФ нет возрастных ограниче-
ний. Главное, чтобы душа была моло-
да и не уставала трудиться.

К началу Великой Отечественной 
войны в рядах ВКП (б) состояло почти 
4 млн. человек. Организатором Побе-
ды была Коммунистическая партия.

Авторитет ком-
мунистов среди 
населения в Ким-
рах выражается не 
только в поддерж-
ке на выборах, но 
и в росте рядов 
КПРФ. 

Первичное отде-
ление №4 было соз-
дано в декабре 2014 
г., на тот момент в нем состояло всего 
4 человека. Сейчас на учете в первич-
ке уже 11 человек, в основном - моло-
дые люди. Возглавляет первичное от-
деление молодой коммунист Евгений 
Резвый. Евгений по образованию ин-
женер, работал фрезеровщиком стан-
ков с ЧПУ, занимался программирова-
нием, увлекается спортом, ведет здо-
ровый образ жизни. В городе его зна-
ют также как организатора протестных 
акций против прежней власти, за что 
и пострадал - неизвестные сожгли его 
машину. С недавних пор он является 
членом областного комитета КПРФ. 

В первичке немало интересных лю-
дей - студентов, предпринимателей, 
служащих. Например, Ольга Глушкова 
- известный активист-общественник, 
помощник депутата Законодательного 
Собрания Тверской области от КПРФ 
Андрея Истомина. У первичного отде-
ления немало сочувствующих и сто-
ронников в городе, так что новое по-
полнение рядов партии не за горами.

На фото: секретарь п/о 
Евгений РЕЗВЫЙ

Коммунисты, вперед!

Пленум Зубцовского 
райкома КПРФ избрал 
нового первого секретаря

Комитет по государственному устройству и местно-
му самоуправлению Законодательного Собрания Твер-
ской области на заседании рекомендовал к принятию 
в двух чтениях закон, который передаст судьбу выбо-
ров глав районов Тверской области из рук населения 
в руки местных депутатов, которые выступят кем-то 
вроде жюри для отобранных кандидатов. Народ же, как 
происходит всё чаще, никто не спросит. 

Это решение, которое, скорее всего, вступит в силу (про-
сто посмотрите состав депутатов, определяющих судьбу дан-
ного законопроекта — там уже давно не отклоняли что-то 
такое, что подано на голосование от лица партийцев «ЕР»), 
последовало вслед за декабрьской отменой прямых выборов 
Глав городов и части районов ТО.  Очевидно, что такие «дёр-
ганья» начались после неожиданной победы на выборах гла-
вы города Кимры кандидата от КПРФ Романа Андреева.

Вот как комментирует ситуацию член данного  комитета, 
депутат-коммунист Андрей Истомин: «КПРФ всегда высту-
пала и будет выступать за прямые выборы глав районов и 
городов. И как только этот вопрос начал рассматриваться 
на комитете, я открыто высказал позицию от имени нашей 
фракции и партии. 

Отсутствие реальной демократии в той или иной форме 
позволило верхушке КПСС оторваться от народа и от пар-
тии. В итоге мы получили печальный опыт предательства 
Горбачёва, Яковлева, Шеварнадзе и других.

Коммунисты же критически оценивают этот опыт сво-
их предшественников и сегодня считают, что для страны 
монополизация и несменяемость власти губительна. Она 
приведет к очередному неформальному взрыву вне рамок 
правового поля. Закон сохранения энергии никто не может 
отменить — и если эта энергия не находит выходов в ци-
вилизованном поле, т.е. на выборах — то она неизбежно 
проявится у народа в других форматах».

На предстоящем заседании Законодательного Собра-
ния коммунисты в полном составе будут голосовать против 
данного закона и будут выступать за прямые выборы, будут 
продолжать борьбу за подлинное народовластие не только в 
стенах парламентов, но и всеми иными законными методами.

Монополизация 
власти приведет 
к социальному взрыву?
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Не так давно вести из Кимр напоминали свод-
ки с линии фронта: в ожесточенной борьбе на 
выборах главы города победил коммунист, а 
прежняя власть принялась активно вставлять пал-
ки в колеса. В настоящее время ситуация начала 
меняться: бывшим главой города уже заинтере-
совались правоохранительные органы и его в 
скором порядке исключили из «партии власти». 

Сейчас у мэра-коммуниста 
Романа Андреева другие забо-
ты: выполнить предвыборные 
обещания, провести реформы 
в интересах большинства на-
селения и начать планомерную 
работу по развитию города. О 
том, какие позитивные измене-
ния в Кимрах уже произошли 
или произойдут в ближайшее 
время, вы сможете узнать из 
текста этой статьи.

В преддверии Дня Победы 
в Кимрах кипит работа по под-
готовке к праздничным торже-
ствам. Во всех школах планиру-
ются торжественные мероприя-
тия с участием учащихся, их 
родителей и преподавателей. 
Медаль всем ветеранам вруча-
ет лично глава города Роман 
Андреев. Объявлен месячник 
по уборке города и нанесению 
дорожной разметки. Одна из са-
мых важных деталей подготов-

ки к празднику - забота о памят-
никах войны. Полмиллиона ру-
блей выделит область и столь-
ко же потратит город на ремонт 
Обелиска Победы в Кимрах на 
Театральной площади. 

8 мая в Кимрах состоится 
торжественный митинг, а на 9 
мая запланировано шествие-
парад , представители трудовых 
коллективов и учащиеся города 
праздничными колоннами прой-
дут по городу. Во всех учебных 
заведениях: детских садах, шко-
лах, колледжах, техникумах с 1 
по 13 мая будут вывешены ко-
пии Знамени Победы.

Кимрская администрация 
заключила договор с хлебоком-
бинатом о продаже хлебобулоч-
ных изделий ветеранам по се-
бестоимости в те же сроки. Сей-
час идут переговоры с перевоз-
чиками о предоставлении вете-
ранам бесплатного проезда в 

праздничные дни. Планируется 
издать кимрскую Книгу Памяти 
с именами кимряков, погибших 
в годы Великой Отечественной 
войны и во время исполнения 
интернационального долга в 
Афганистане. 

Не забыл глава города Ким-
ры и о своем обещании открыть 
муниципальную аптеку. В на-
стоящее время министерство 
имущественных отношений 
Тверской области передает го-
роду два здания бывшей СЭС 
и лаборатории, которые и будут 
использоваться для будущей 
аптеки. 

Продолжится ремонт до-

рожной сети. В этом году по об-
ластной программе будет отре-
монтирован перекресток улиц 
Карла Либкнехта и Троицкой. В 
последующем намечена полная 
реконструкция ул. Троицкой. В 
июне на территории города за-
планирован текущий ремонт до-
рожного покрытия на сумму 2,5 
млн. рублей. 

Городская власть стара-
ется по полной использовать 
региональные программы, на-
пример, по ремонту спортзалов 
для городских школ. Более 10 
лет не функционировал  спорт-
зал в школе № 14, в ближайшее 
время начнутся работы по его 
восстановлению. На эти цели 
в городском бюджете заложен 
1 млн. рублей, область будет 
участвовать в реконструкции на 
условиях софинансирования. 
Также планируется провести 
частичный ремонт спортзала в 
школе № 16. 

Существенные подвиж-
ки происходят в сфере ЖКХ. 
Долгие годы кимрская власть 
дистанцировалась от этих про-
цессов, передав их на откуп 
частникам. В ближайшее время 
администрацией г. Кимры бу-
дет создано МУП «Жилищное 
благоустройство» (не путать с 
OOO «Жилищное благоустрой-

ство»), которое на первых порах 
займется организацией ярма-
рок на территории города, а в 
перспективе будет обслуживать 
жилищный фонд. Руководство 
нового муниципального пред-
приятия будет местным, дирек-
тором МУПа будет кимряк, а не 
варяг из столицы. 

Уже удалось решить про-
блему с переездом отдела суб-
сидирования населения. Рань-
ше эта социальная организация 
находилась в очень некомфорт-
ном помещении, где было очень 
грязно, а посетителям даже не-
где было присесть. Теперь она 
переехала в новое помещение, 
сотрудники получили хорошие 
условия для работы, а обра-
щающиеся к ним жители города 
не будут страдать от тесноты и 
дискомфорта.

Планов у нового главы мно-
го, и, что самое приятное, они 
уже начали реализовываться. 
Мы уверены, что кимряки по до-
стоинству оценят те позитивные 
изменения, которые происхо-
дят в их родном городе. Глава-
коммунист постепенно выпол-
няет все свои обещания, а жи-
тели города получат достойные 
условия для жизни. 

В. СЕРГЕЕВ

Руководство завода 
«Руссталь» в Тверской 
области незаконно 
срезало зарплату 
своим сотрудникам

Работники ООО «Завод стальных конструкций Рус-
сталь» подали коллективное обращение в Прокуратуру 
Тверской области с просьбой разобраться в ситуации 
на предприятии. С начала года почти сотня рабочих 
«Русстали» получала заработную плату не в полном 
объёме.

Установлено, что в январе и феврале 2015 года зара-
ботная плата рабочим была выплачена не в полном объё-
ме по неизвестной причине. В интересах работников заво-
да Конаковским межрайонным прокурором в мировой суд 
направлено 91 заявление о выдаче судебных приказов о 
взыскании начисленной ООО «Завод стальных конструк-
ций Руссталь», но не выплаченной заработной платы на 
сумму более 1 800 000 рублей. Суд рассмотрит доводы 
Прокуратуры в ближайшее время.

Мэр-коммунист работает в интересах населения

В Конаково разваливается новостройка
Некачественная отделка 

при строительстве, беспеч-
ность и непрофессионализм 
строительной бригады, от-
сутствие контроля со сторо-
ны городской власти. Все эти 
прямые и косвенные причины 
привели к очередному обру-
шению торца здания у много-
страдальной новостройки в 
Конаково, располагающейся 
по адресу ул. Васильковско-
го, д.1. В третий раз в том же 
месте.

Дом строили почти 10 лет. 
Великий долгострой с самого на-
чала намекал на свою тяжелую 
судьбу. 128-квартирную многоэ-
тажку начали возводить в 2001 
году. Дом дорос до кровли и его 
даже частично застеклили, но 
внезапно строительство было 
свёрнуто, огромное строение 
осталось стоять без крыши, от-
крытое непогоде и ветрам. Что 
не могло не сказаться на «недо-
стройке» — в эркере дома появи-

лась глубокая длинная трещина.
Дом был достроен. Застрой-

щик и УК «Домоуправ» даже 
соорудили красивую дворовую 
площадку. Жители заселились 
и какое-то время жили спокой-
но. Пока трещина не стала угро-
жающе расти. Ответственные 
за строительство отреагирова-
ли быстро — многоэтажку на-
чали ремонтировать. Но пока 
«лечили» с одного торца, начал 
разрушаться другой. Там обра-
зовалось сразу несколько све-

жих трещин на облицовке. И тут 
жильцы уже всерьёз забеспокои-
лись.

За дело взялась УК «Управ-
дом». Первым делом они обезо-
пасили жителей дома, установив 
забор у места, где фасаду гро-
зило обрушение. Из обшивки, в 
буквальном смысле, начали от-
валиваться и падать на землю 
кирпичи. В конечном счете, кра-
сивое здание получило громад-
ную, видную со всех ракурсов, 

проплешину. А жильцы начали 
менять и продавать квартиры в 
опасном доме.

Выяснилось, что рядом с поя-
вившейся на торце дома трещи-
ной, находится газопровод. Так 
жильцы остались без газа. На 
месте круглосуточно дежурили 
сотрудники МЧС. В течение не-
скольких недель работники снес-
ли старую облицовку, уложив на 
её место новую.

И вот — опять. На том же ме-
сте. Спустя год. Снова трещины, 
снова посыпались кирпичи. Ме-
таллические стяжки не выдержи-
вают — отваливаются вместе с 
кирпичами. В управляющей ком-
пании никаких комментариев не 
дают. А жильцы на вопросы жур-
налистов отвечают односложно 
и вяло — заметно, что они пере-
живают, но выхода не видят.

Зато разговорчивы их соседи. 
«Вы знаете — это не строители, 
это какие-то лжестроители. Тот 
же прораб, мне кажется, у него 
вообще никакого строительного 
образования нет. В университе-
тах же изучают сопротивление 
материалов, а тут дом эти ма-
териалы отторгает. Слава богу, 
что я в нём не живу, постоянно 
бы боялась», — говорит житель-
ница Конаково. «Реально страш-
но за жильцов — неизвестно, что 
там треснет в следующий раз, 
может, несущая стена «поедет», 
— размышляет другая.

А что Конаковские власти? 
Да ничего. Их действий по ситуа-
ции не видно вовсе. Как в филь-
ме «Дурак» Юрия Быкова, здесь 
они отреагируют, наверное, 
только тогда, когда случится тра-
гедия. Не дай бог.

А.ГАМБУРГ

В последних номерах «Пролетарской правды» мы 
рассказывали о череде банкротств промышленных 
предприятий Тверской области, среди которых был 
Спировский стекольный завод. Увы, недавно этот спи-
сок был пополнен - на этот раз стекольным заводом в 
Бологое. 

По официальной информации ОАО «Стекольный за-
вод им. Луначарского» в г. Бологое был признан банкротом 
еще в конце прошлого года. А сейчас наступила пора со-
кращений - с 19 марта по 19 мая 2015 года будет уволено 
243 работника завода. Как говорится, комментарии излиш-
ни - поддержка отечественного производителя и импорто-
замещение налицо. Остается лишь один вопрос: кто будет 
следующим?

Уничтожение 
промышленности 
Тверской области 
продолжается
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Действительно, несмо-
тря на падение цен на 

сырую нефть почти наполо-
вину на мировом рынке, стои-
мость нефтепродуктов в РФ, 
включая бензин, дизельное то-
пливо и моторное масло, уже 
поднялась, примерно, на 10% 
и в ближайшее время ожида-
ется повышение цен в сред-
нем на 20%.

В странах с традиционной 
рыночной экономикой: США, 
Англия, Франция, Канада, Нор-
вегия и т.д. бензин действи-
тельно подешевел в среднем 
на 10-15% и эта тенденция 
продолжается.

В чём тут дело?
Прежде всего в том, что 

никакой рыночной экономи-
ки в топливном секторе у нас 
нет. За всё время так называе-
мых «рыночных» реформ ни 
правительством «единорос-
сов», ни олигархами  не было 
построено ни одного нефте-
перерабатывающего завода 
(НПЗ). Ни одного.

Все 27 имеющихся в Рос-
сии НПЗ были построены ещё 
в советское время. Более по-
ловины из них уже устарели и 
требуют капитального ремон-
та. «Рулят» же этими заво-
дами, а также нефтедобычей 
в стране всего 4-5 компаний, 
находящиеся между собой и 
Правительством РФ в жёстком 
сговоре, в том числе, и по це-
новым вопросам. То есть, на-
лицо топливная монополия.

Поэтому рынок, падение 
цены на сырую нефть, коле-
бания спроса и предложения 
очень мало влияют на конеч-
ную цену бензина.

А что же сильно влияет?
Во-первых, в стоимости 

бензина примерно 50-60% за-
нимают налоги и сборы, кото-
рые продавцы бензина и до-
бытчики сырой нефти упла-
чивают государству. С учётом 

того обстоятельства, что ны-
нешний бюджет России при-
мерно на 60% формируется за 
счёт отчислений от продажи 
сырой нефти (цена на кото-
рую упала примерно в 2 раза) 
и газа, в нём сегодня образо-
валась огромная дыра, запол-
нить которую правительство 
«единороссов» собирается не 
только за счёт девальвации 
рубля, но и за счёт дальней-
шего повышения налогов на 
нефтепродукты. В связи с чем, 
они в самое ближайшее вре-
мя будут увеличены примерно 
ещё на 20%.

Во-вторых, 15% в стоимо-
сти бензина занимают рас-
ходы на его транспортировку, 
которые по причине огромных 
расстояний между НПЗ и по-
требителями чрезвычайно ве-
лики, и которые в связи с но-
вым витком инфляции тоже 
выросли примерно наполови-
ну.

Собственно затраты на 
саму добычу и перера-

ботку сырой нефти составляют 
всего 8% от её конечной стои-
мости, поэтому падение цен на 
сырую нефть очень мало ска-
зывается на стоимости бензи-
на.

Остальные 17% являются 
прямой прибылью нефтяников 
и автозаправочных станций. 
По мнению экономистов КПРФ 
маржа крупнейших компаний в 
окончательной цене бензина 
может быть ещё выше и со-
ставлять примерно 30%, отка-
зываться от неё они явно не 
собираются.

Кроме того, нынешнее по-
вышение цен на бензин буржу-
азное правительство России 
объясняет и необходимостью 
проведения, так называемого, 
налогового маневра.

В чём его суть? Дело в том, 
что Правительство Медве-
дева запланировало поэтап-

ное (за 3 года) снижение экс-
портных пошлин на нефть в 
1,7 раза, а на нефтепродукты 
в 1,7-5 раз в зависимости от 
вида. При этом ставки налога 
на добычу полезных ископае-
мых (НДПИ) на нефть за этот 
период вырастут в 1,7 раза, а 
на газовый конденсат – в 6,5 
раз, что принесёт в бюджет в 
2016 году – 247 млрд. руб. и 

250 млрд. руб. в 2017 году. В 
2015 году дополнительных де-
нег не ожидается. Ради чего 
это делается? По мнению эко-
номистов КПРФ, этот манёвр 
фактически представляет до-
полнительную налоговую под-
держку крупнейших нефтяных 
олигархов и стимулирует на-
ращивание экспорта, нефте-
продуктов за рубеж, что в силу 

их ограниченности (всего 27 
НПЗ) приведёт к определён-
ному дефициту на внутреннем 
рынке, а значит и к росту вну-
тренних цен на нефть и нефте-
продукты, в частности, на бен-
зин. По прогнозам Министра 
энергетики России Александра 
Новака и вице-премьера Арка-
дия Дворковича, данным ими в 
2014 году, бензин подорожает 
примерно на 10%, однако те-
перь эта цифра корректирует-
ся в большую сторону.

Вместе с тем, сами про-
давцы топлива оправ-

дывают рост цен на нефтепро-
дукты не только ростом нало-
гов, но и возрастанием стоимо-
сти дополнительных расходов, 
связанных с резким падением 
стоимости рубля (примерно в 2 
раза), т.е. инфляцией.

При этом, обрушение рубля 
стало дополнительным стиму-
лом к наращиванию экспорта, 
так как продажа нефтепродук-
тов за рубеж даже в этих усло-
виях является для них более 
выгодной операцией, чем их 
продажа на внутреннем рын-
ке. Так как экспортная цена 
бензина, за вычетом пошли-
ны, за последние 6 месяцев в 
среднем увеличилась на 4,5 
рубля за 1 литр, а внутренняя 
примерно на 2 рубля. Эта ситу-
ация создаёт реальную угрозу 
дефицита бензина на внутрен-
нем рынке России и как след-
ствие уже начинает косвенно 
влиять на повышение его вну-
трироссийской цены.

Окончание на стр. 5

Почему же растут
Уважаемый Вадим Георгиевич!
Я постоянно слежу за Вашими публикациями 

в «Пролетарской правде». В целом я согласен с 
Вашей позицией, указывающей на то, что рост 
цен в стране связан в основном с девальвацией 
рубля и падением его покупательной способно-
сти примерно наполовину.

Однако, чем Вы можете объяснить рост цен 
на бензин, который уже полгода длится в РФ, не-
смотря на то, что цена нефти на мировом рынке 
упала почти на 50%? Ведь в рыночной экономике 
это неизбежно должно было повлечь снижение 
цен и на нефтепродукты, включая бензин и ди-
зельное топливо.

А.А. Исютин, военнослужащий

 

В январе 2015 года на имя депу-
тата Госдумы РФ от КПРФ по Твер-
ской области Вадима Георгиевича 
Соловьева поступило обращение 
трудового коллектива ОАО «Твер-
ской вагоностроительный завод», 
подписанное председателем про-
фкома Л.В.Жарняк с просьбой о по-
мощи в связи с тяжёлой экономи-
ческой ситуацией, сложившейся на 
предприятии в результате отсут-
ствия заказов со стороны государ-
ства на пассажирские вагоны, чре-
ватой массовыми увольнениями 
работников.

В связи с этим В.Г. Соловьев не-
медленно направил депутатские за-
просы на имя Главы Администрации 
Президента РФ С.Б. Иванова и Пред-
седателя Правительства  РФ Д.А. Мед-
ведева с просьбой изыскать бюджет-
ные возможности для поддержки ТВЗ 
и его трудового коллектива. При этом 
В.Г.Соловьев указал, что дальнейшее 
игнорирование законного права на 
труд работников ТВЗ может закончить-
ся социально-экономическим взрывом 
в Тверской области, о чём он и поста-
вил в известность вышеуказанных лиц.

01.04.2015 г. в адрес депутата 
поступил ответ Первого заместителя 
Министра промышленности 
и торговли РФ В.Л. Евтухова, 
который проинформировал 
о принятых Правительством 
мерах по его запросу. Так,  ОАО 

«ТВЗ» был включён в  Перечень 
системообразующих предприятий, 
утверждённый протоколом заседания 
правительственной комиссии 
по экономическому развитию и 
интеграции № 1 от 5 февраля 2015 года, 
что даёт ему право рассчитывать на 
финансовую поддержку государства. 

Кроме того, в рамках работы 
по минимизированию убытков 
предприятий в связи с ситуацией, 
сложившейся  на рынке банковских 
услуг, принято постановление 
Правительства РФ от 12 марта 
2015 года № 214 «Об утверждении 
Правил предоставления в 2015 году, 
субсидий из федерального бюджета 
организациям промышленности для 
возмещения части затрат, понесенных 
в 2015 году на уплату процентов по 
кредитам...». 

Что же касается непосредственно 
заказа вагонов, то на 2015г. АО «ФПК» 
снизила объем заказов ОАО «Тверской 
вагоностроительный завод» на 90%, 
то есть  до 51 вагона. В связи с чем, 
сумма, необходимая для обеспечения 
безубыточного уровня производства 
через поддержку спроса, составила 
6,5 млрд. рублей. Поэтому ОАО 
«РЖД» изыскало 3,5 млрд. рублей за 
счет внутреннего перераспределения 
средств инвестиционной программы, 
1 млрд. рублей выделяет Минобороны 
России на закупку 30 вагонов. 

16 марта 2015 г. в ходе 
совещания «О мерах по обеспечению 

устойчивого развития транспортного 
машиностроения в Российской 
Федерацию» (г. Тихвин) Председатель 
Правительства Российской Федерации 
Д.А. Медведев поручил выделить 
2 млрд. рублей для обеспечения 
потребностей в подвижном составе 
МВД России и ФГУП «Почта России» и 
заказа на ТВЗ. 

Получив дополнительные заказы, 
ОАО «Тверской вагоностроительный 
завод» совместно с ЗАО 

«Трансмашхолдинг» в 2015 и 
2016гг. проведет реструктуризацию 
мощностей под дозагрузку другой 
продукцией и ограничится лишь 
небольшим сокращением персонала. 

Профком ТВЗ по указанному 
вопросу проинформирован письмом 
от 23 марта 2015 г.  

С. Савченко
Помощник депутата ГД ФС РФ
по Тверской области от КПРФ 

В.Г. Соловьева

Коммунисты выступили в защиту трудового коллектива ТВЗ
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По традиции, в День Победы, 
мы высказываем особое почтение 
ветеранам, отважно сражавшимся 
на фронтах Великой Отечественной 
и самоотверженно трудившимся в 
тылу. И просто возмутительно, что 
некоторые ветераны, одержавшие 
Победу над жестоким и бесчеловеч-
ным врагом, сегодня страдают от 
бесчеловечности и бездушия власти!

Дополнительную угрозу 
дефицита создаёт и вступаю-
щий в силу с этого года запрет 
на оборот моторного топлива 
ниже 4-го экономического клас-
са. И хотя решение об этом 
было принято ещё в 2008 году, 
большая часть олигархов «не 
успела» провести соответству-
ющую модернизацию своих за-
водов.

В итоге с рынка уходит зна-
чительный объём топлива 3-го 
класса – в количестве до 1,5 
млн. тонн бензина. Заменить 
его топливом более высокого 
класса российские предприя-
тия смогут только к концу 2015 
года. Из-за этого топливный 
рынок может столкнуться с не-
достатком высокооктанового 
бензина уже летом этого года. 
Это, безусловно, повлечёт за 
собой дальнейшее повышение 
цен на бензин.

Таким образом, главную 
роль в регулировании 

цен на российские нефтепро-
дукты, по моему мнению, игра-
ет отнюдь не рынок, а налого-
вая политика «единороссовско-
го» правительства, пытающе-
гося за счёт рядовых граждан, 
с одной стороны, сохранить 
сверхприбыль российских не-
фтяных олигархов, а с другой, 
заткнуть дыру в госбюджете, 
образовавшуюся в результа-
те своей бездарной экономи-
ческой политики, посадившей 
бюджет страны на нефтегазо-
вую иглу и загубившей свою 
промышленность и сельское 
хозяйство. 

За годы так называемых 
«рыночных реформ» либера-
лами, а затем «единороссами», 
было уничтожено более 67 ты-
сяч промышленных и около 30 

тысяч сельскохозяйственных 
предприятий, которые давали 
рабочие места миллионам тру-
жеников и регулярно платили 
налоги в бюджет.

При этом, защищая от 
жесткой критики КПРФ 

свою «людоедскую» налоговую 
политику в топливной сфере, 
Правительство «единороссов» 
выдвинуло версию, представ-
ляющую ее чуть ли не в виде 
общественного блага и гаранта 
социальной справедливости. 
Объясняя свои драконовские 
налоги на нефтепродукты, яко-
бы тем обстоятельством, что 
таким образом оно перерас-
пределяет доходы, забирая их 
у сверхбогатых владельцев ав-
томобилей, и направляя их на 
пенсии и другие социальные 
выплаты. Данное «объясне-
ние», по моему мнению, было 
бы смешным, если бы не было 
таким лукавым.

Так как, во-первых, сегодня 
автомобиль из предмета ро-
скоши стал предметом первой 
необходимости. Ибо после уни-
чтожения действующей вла-
стью общественного транспор-
та и электричек, единственным 
доступным средством пере-
движения для многих рядовых 
граждан стал личный автомо-
биль. Поэтому многие совсем 
небогатые люди (в первую 
очередь селяне), стремятся во 
что бы то ни стало приобрести, 
хотя бы старенькое авто, наше 
или зарубежное, чтобы иметь 
транспортную независимость, 
хотя бы для того, чтобы вовре-
мя попасть на работу.

Так, например, в Тверской 
области за последние 10 лет 
парк личных автомобилей поч-
ти удвоился. При этом более 

70% из них – это поддержан-
ные автомобили «бюджетных» 
марок, со сроком эксплуатации 
более 5 лет.

Во-вторых, владельцами 
автомобилей является значи-
тельная часть пенсионеров и 
инвалидов, вынужденных в ны-
нешних условиях выживать за 
счет огородов и садовых участ-
ков, добраться до которых мож-
но в Тверской области только 
на автомобиле. Назвать эту 
категорию граждан сверхбога-
тыми способны, по видимому, 
только «единороссы».

В-третьих, значительным 
потребителем нефтепродуктов 
являются сельхозпредприятия. 
Ведь без бензина и солярки 
ничего не вспашешь и не засе-
ешь. Поэтому сверхзатраты на 
горючее они затем закладыва-
ют в стоимость произведенной 
продукции, которую, в основ-
ном, покупают тоже дале-
ко небогатые люди.

В – четвер-
тых, в стоимо-
сти любо-
го товара, 
приобре-
таемого 
нашими 
граждана-
ми: будь то 
одежда, обувь, 
товары первой 
необходимости, 
лекарства и т.д., 
транспортные расходы 
занимают от 3-х до 15%. И чем 
выше стоимость бензина, тем 
эти расходы выше.

Поэтому заявления «едино-
россов» о том, что повышая на-
логи на бензин они якобы пере-
распределяют сверхдоходы бо-
гатых владельцев автомобилей 

в пользу убогих и старых, явля-
ются чистым вымыслом, рассчи-
танным, видимо, на дурачков.

На этом фоне абсолютно 
честными, прозрачны-

ми и справедливыми являют-
ся предложения коммунистов 

в сфере обеспечения 
граждан доступными 

нефтепродуктами. 
Так, в сво-

ей антикризис-
ной программе 
КПРФ пред-
лагает про-
вести полно-

масштабную 
национализа-
цию топлив-

ной промышлен-
ности, включая 
добычу сырой 
нефти, ее пере-

работку и прода-
жу продуктов ее переработки. 
Тем более, что действующие 
в ней олигархи почти не вло-
жили никаких средств в ее раз-
витие, а продолжают безжа-
лостно эксплуатировать всю ее 
инфраструктуру, построенную 
ещё в советское время. Полу-

чив  в свои руки нефтегазовую 
отрасль, народное правитель-
ство сможет резко снизить на-
логи на бензин, поддержав та-
ким образом и граждан, и оте-
чественную промышленность, 
и сельское хозяйство. Как раз 
реально, а не на словах, решив 
вопрос импортозамещения 
продуктов питания, лекарств 
и товаров первой необходи-
мости. Однако, будучи реали-
стами, мы хорошо понимаем, 
что решить этот вопрос можно 
лишь отправив либеральное 
правительство «единороссов» 
в отставку и сформировав вме-
сто него новое Правительство 
народного доверия во главе с 
коммунистами. КПРФ к этому 
варианту событий готова и спо-
собна его реализовать в самое 
ближайшее время, естествен-
но, в установленном законном 
порядке.

С уважением,
В.Г. Соловьев,

Секретарь ЦК КПРФ,
Депутат ГД ФС РФ по

Тверской области

цены на бензин?

В нечеловеческих условиях живёт ветеран войны из Бологое

Участница Ве-
ликой Отече-

ственной войны, 
жительница г. Бо-
логое Евдокия Фи-
липповна Бурушкина 
живёт в разрушающемся 
доме, который находится 
в отдалённом микрорайоне 
Медведево. Обветшалая дере-
вянная двухэтажка выглядит го-
раздо старше своей 89-летней хозяйки. К 
тому же, отопление, в доме - печное, нет 
газа, отсутствуют водопровод, канализа-
ция  и даже уборная находится на ули-
це. В таких условиях ветеран войны вы-
нуждена выживать уже четверть века. И 
шансы, хотя бы остаток жизни прожить в 

нормальных человеческих 
условиях, уменьшаются с 
каждым днём.

Евдокии Филипповне 
Бурушкиной исполнилось 
всего пятнадцать, когда 
началась Великая Отече-

ственная. Спустя месяц по-
сле начала войны Дусю 
вместе со сверстника-
ми послали работать 

на военный аэродром в п. 
Выползово: в обязанно-
сти ребят входила уборка 
взлётной полосы и всей 

территории аэродрома. В 
свободное от учёбы время посылали за-
готавливать дрова для паровозного депо. 
Евдокия Филипповна, едва сдерживая 
слёзы, вспоминает, как худенькие, по-
луголодные девчушки в сильный мороз 
вручную таскали и пилили здоровенные, 
обледенелые брёвна… 

В годы войны все телеграфисты и 
телефонисты были военнообязанными. 
Сразу же после окончания курсов Евдо-
кию, которой не было ещё семнадцати, в 
составе специализированного военного 
отделения направили восстанавливать 
повреждённую связь по направлению 
Старой Руссы и далее, вслед за насту-
пающими советскими войсками. Фронто-
вая дорога в жизни нашей героини про-
тянулась почти на три года, которые не 
забыть никогда. Часто юной связистке 
приходилось выполнять сложные зада-
чи: чтобы без перебоев работали пере-
датчики, она соединяла провода, там, где 
они оказывались поврежденными пулями 
и снарядами. Без таких, как Евдокия Фи-
липповна, Победа была бы невозможной, 
ведь без связи на войне как без воздуха.

За свой ратный труд Е. Ф. Бурушкина 
была награждена медалью «За Победу 
над Германией в Великой Отечественной 
войне 1941-1945 гг.». Мирную жизнь про-
должила в Бологое, до выхода на пенсию 
работала телеграфисткой в Медведев-
ской сигнализации и связи. 

Улица Федосихинская, где она прожи-
вает, находится  почти в 10 километрах от 
центральной части города Бологое. Се-
годня в Медведево ходит единственный 
автобус, да и то нечасто, потому как доро-
га разбита, словно в войну. В дождливую 
погоду к дому можно подобраться разве 
что в резиновых сапогах-заколенниках. 
Дом покосился, ведь уже много лет его 
нижнюю часть подмывают стоки дожде-
вой воды. Бревенчатые стены гниют, под 

крышей прогнили балки, через дыры на 
чердак пробивается солнечный свет.

В квартире Евдокии Филипповны ве-
тер дует из всех щелей, в зимнее время 
здесь очень холодно. Поэтому большую 
часть времени ветеран Великой Отече-
ственной войны и труда Е. Ф. Бурушкина 
лежит на стоящей около печки старой же-
лезной кровати, стараясь хоть как то со-
греться.

Года три назад Е. Ф. Бурушкина обра-
щалась в администрацию, чтобы ей дали 
благоустроенное жилье. Чиновница, от-
вечающая за переселение ветеранов, 
предложила ветерану войны маленькую 
комнату в общежитии п. Бушевец, куда 
из города можно добраться только на 
электричке. «Вы маме своей это «жильё» 
предложите!», - ответила ей с негодовани-
ем Евдокия Филипповна. И тогда бологов-
ские чиновники не нашли ничего более 
умного, чем снять ветерана с очереди. 
Мол, от предлагаемого администрацией 
жилья она отказалась, а значит…  в пере-
селении не нуждается!

Отчаявшись найти помощь у «еди-
нороссовской» власти, Е. Ф. Бурушкина 
обратилась за поддержкой к председа-
телю фракции КПРФ в Совете депута-
тов г. Бологое Татьяне Александровне 
Ивановой. Благодаря усилиям депутата-
коммуниста, Евдокию Филипповну уда-
лось восстановить в очереди на жильё. 
Но вот только доживёт ли 89-летняя жен-
щина до того момента, когда наступит её 
очередь?

Дмитрий ФИСЕНКО
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19 февраля (3 марта по н.ст.) был опубликован «Ма-
нифест» Александра II об отмене крепостного права, и 
в стране начался бурно обсуждаться ход новой рефор-
мы. Русское крестьянство было недовольно условия-
ми, которыми обременялся их выход из-под личной 
зависимости помещиков. Зачастую это выливалось в 
открытые антиправительственные восстания, порой 
совсем не мирные. 

В марте-апреле 1861 года 
крестьяне сёл Черногай, Сту-
дёнки и Высокое Чембарско-
го уезда Пензенской губернии 
приняли решение больше не 
ходить на барщину и оказали 
неповиновение помещикам. 
Начались волнения, вскоре 
распространившиеся на со-
седние села Керенского уез-
да. Желая поддержать черно-
гайцев, 8 апреля 1861 года 
крестьяне села Покровское 
Василий Горячев и Максим 
Потапов укрепили красный 
флаг на телеге, запряженной 
тройкой лошадей, и поехали 
по деревням уезда. «На высо-
кий шест был привешен крас-
ный большой платок, изобра-
жавший знамя, - рассказывал 
очевидец этих событий, - шест 
вставлен в колесо, колесо по-
ложено на телегу, и в таком 
виде этот символ крестьянской 
неурядицы развозили по селе-
ниям. За этим оригинальным 
поездом шли массы крестьян, 
баб, детей. Едва они вступили 
в околицу, как им навстречу с 
криком «Воля, воля!» высыпа-
ло из курных изб все крестьян-
ство от мала до велика. Бар-
щина и хозяйства бросались. 
Начальство в образе старост, 
сотенных и десятских более не 
признавалось». (Журнал «Во-
просы истории», 1965, № 3, 
стр. 207).

Под этим знаменем в ряды 
восставших влилось почти 

пятьдесят тысяч крестьян. 
Они устроили лагерь в Кан-
диевке, где на площади по-
среди села несколько дней 
развевалось алое полотнище. 
Крестьяне требовали личной 
воли от помещиков. Никакие 
уговоры уездных властей не 

действовали, и губернское ру-
ководство приняло решение о 
применении военной силы... 
Командовал воинскими под-
разделениями и отдавал при-
каз стрелять по безоружным 
генерал Дренякин. В этот день 

было убито 14 и ранен 31 че-
ловек. Сотни восставших были 
наказаны шпицрутенами и роз-
гами, а 114 человек сослано на 
каторгу в Сибирь.

Благодарные потомки не 
забыли о героизме и мужестве 
своих знаменитых предков: в 
1970-е годы в центре города 
Пенза, напротив Фонтанной 
площади, на здании бывше-
го ресторана «Волга», было 
размещено мозаичное панно, 
изображающее подвиг канди-
евских крестьян, которое так 
и называется – «Кандиевское 
восстание».

На месте,где проходи-
ло Кандиевское восстание, к 
100-летию восстания установ-
лен бетонный обелиск.

Перед этим селом каждый 
русский - должник.

Нерушимость основ по-
трясая,

Здесь впервые бесправ-
ный мужик - бунтовщик 

Поднял красное знамя 
восстанья. 

Он казнён и растерзан, 
безвестный герой, 

Но из рук одного человека 
Знамя принял народ и 

вознес,
Словно символ 20-го века.

По предварительной оценке, численность насе-
ления области уменьшилась с начала 2014 года на 
10 тыс. человек и составила на 1 января 2015 теку-
щего года 1315 тыс. человек. Сокращение было вы-
звано в основном естественной убылью населения. 
Число умерших за 2014 год превысило число родивших-
ся в 1,6 раза, рождаемость по сравнению с 2013 годом 
снизилась на 0,9%. Показатели рождаемости и смерт-
ности - самые объективные индикаторы качества жиз-
ни. Они говорят, что нынешняя власть продолжает про-
водить политику, ведущую к вымиранию России.

В 2014 году посевная площадь сель-
скохозяйственных культур в хозяйствах 
Тверской области всех категорий умень-
шилась по сравнению с 2013 годом на 
8,4% и составила 582,3 тыс. га. 

Между тем, по телевизору продолжают 
говорить о необходимости «импортозамеще-
ния» и поддержке сельского хозяйства. К со-
жалению, в области продовольственной без-
опасности ситуация не улучшилась и, мало 
того, продолжает ухудшаться.

красный флаг Осуждая коммунизм, 
украинская власть подорвала 
территориальную целостность 
Украины и ее право быть 
независимым государством

Зарастают поля Продолжаем вымирать

Законы, принятые 9 апреля Верховной 
Радой восьмого созыва, в том числе № 
2558 «Об осуждении коммунистического 
и национал-социалистического (нацист-
ского) тоталитарных режимов в Украине и 
запрете пропаганды их символики», грубо 
нарушают Конституцию Украины и при-
ведут к эскалации напряженности в укра-
инском обществе. Об этом в комментарии 
корреспонденту «ГолосUA» заявил лидер 
Коммунистической партии Украины Петр 
Симоненко.

«Пакетом так называемых законов по «деком-
мунизации» правящий режим нанес удар по на-
циональной безопасности и поставил под угрозу 
существование государства Украина как тако-
вого! Фактически произошла денонсация пакта 
Молотова-Риббентропа (23 августа 1939 года) 
– признание незаконным воссоединения запад-
ноукраинских земель с остальной территорией 
Украины. Кроме этого, признание советского ре-
жима «преступным» – это фактически денонса-
ция решений этого «преступного режима», в со-
ответствии с которыми УССР стала одним из го-
сударств – сооснователей и членов ООН»,- под-
черкнул Петр Симоненко.

«Украина очень пренебрежи-
тельно в лице народных де-
путатов нынешнего 
созыва отнеслась к 
реше- ниям миро-
вого сообще-
ства, а именно 
Нюрн- бергского 
три- бунала. 
Между- народный 
суд, кото- рый, под-
водя итоги и по праву 
оценивая собы- тия Великой 
Отечественной войны, однозначно осудил все то, 
что имело отношение как к самой гитлеровской 
коалиции, так и к ее пособникам, в том числе на 
территории Украины», - сказал Петр Симоненко. 

«Принятие четырех законов 9 апреля приво-
дит к тому, что нынешняя «партия войны» об-
разца 2014-2015 гг., которая оккупировала пар-
ламент Украины, расправилась с героями, побе-
дителями Великой Отечественной войны и, по 
сути дела, основными победителями во Второй 
Мировой войне. Она запретила им носить на-
грады, где размещены символы советского пе-
риода, запретила проведение дня 9 Мая, как Дня 
Победы наших братских народов, которые вме-
сте побеждали Гитлера и освобождали не толь-
ко территорию Советского Союза, но и Европы, 
запретила фильмы, литературу, где рассказыва-
лось об этих подвигах и использовалась симво-
лика Победы».

«Этим актом поднимется новая волна эскала-
ции напряженности в украинском обществе. Хочу 
подчеркнуть, что это безумие приведет к серьез-
ным последствиям для Украины в ближайшее 
время», - резюмировал лидер КПУ.

kpu.ua
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Полагаю, сам герой повести о настоящем человеке, узнай о ней при жизни, поклонился бы в 
пояс этой женщине, годящейся по схожести судеб в названные сестры. Июль 1990 года. До де-
ревни Гайново, Лихославльского района, подбросил на мотоцикле верный товарищ, Борис Нико-
лаев. На нужный дом указали деревенские. Да только он оказался на временном запоре. Значит, 
хозяйка, где-то поблизости. И верно, из-за хозпостройки раздавался звонкий голос косы: вжик, 
вжик. Высокая, сочная, полная сил трава покорно ложилась в густые прокосы. Косила женщина. 
И не было бы в этом ничего необычного, если бы я не узнал от её односельчанина Бориса Беляе-
ва, что сама-то женщина необыкновенная. Необыкновенна человеческим духом, богатырской 
силой воли. Вжик-вжик - под корень валится духмяный травостой. Вот так, почти полвека назад 
была подрублена молодая, цветущая, полная сил жизнь 22-летней девушки. 

Осень послевоенного 
1947 года была непрогляд-
ной и дождливой. Рядовой 4-й 
военизированной команды 
Ольга Белова возвращалась 
со своего поста. Было шесть 
часов вечера, но сумерки сгу-
стились крутые. Освещения 
на станции Калинин в ту пору 
почти не было. Вдруг у одного 
из эшелонов мелькнули юр-
кие, подозрительные силуэ-
ты, вытаскивали мешки из ва-
гонов. Боец рванулась к рас-
хитителям, но громыхающий 
мимо состав, вынудил отсту-
пить. Едва он прошёл, броси-
лась к диспетчерскому пункту. 
Грохот прошедшего локомо-
тива заглушил звук надвига-
ющейся беды - маневрового 
паровоза с четырьмя вагона-
ми. Она не могла его видеть 
за зданием ВРП. Трагедия 
произошла мгновенно. Де-
вушка была подмята много-
тонной махиной. Стальной 
ствол винтовки, словно брит-
вой, по самое плечо срезал 
руку. Ольга почувствовала, 
как по самое колено отдели-
лись от её тела ноги. «Всё», 
- пронеслось в ещё ясном со-
знании. 

И вся прожитая жизнь 
уместилась в последние, как 
ей казалось, мгновения... 
Родная деревушка Гайново, 
где родилась в 1924 году, 
родительский дом, школа 
в Анцифарово, где окончи-
ла пять классов. Особыми 
способностями не блистала, 
природа одарила девочку 
другим даром - трудолюби-
ем. Ольга, рано привыкшая к 
труду, пошла в трикотажную 
артель, которая была до 
войны в Гайнове, а так же 
Парфёнове и Захарине, 
где изготовляли очень 
качественные шерстяные 
и саржевые перчатки. Во 
время войны пряли лён, 
паклю. Как и многие девушки 
той суровой поры, немало 
потрудилась для фронта. 
Под Лихославлем в Локотцах 
валила лес. В Селижарово, 
где ладони рук превращались 
в кровавые мозоли, копала 
противотанковые рвы, а в 
Луковниково строила дзоты. 
И всё это под смертоносное 
завывание немецкой 
авиации. В 1942 году одна 
из подруг перетянула её в 
Калинин в военизированную 
охрану железной дороги. 
Говорят, материнское сердце 
- вещун. Правду говорят. 
Не хотела отпускать дочку 
мать в Калинин, как будто 
предчувствовала несчастье, 
да только уговорили всей 
роднёй. 

Тогда в годы войны 
немало было в калининском 
железнодорожном парке 
таких вот молоденьких 
девчат. Они охраняли 

воинские эшелоны, склады, 
в том числе и с топливом, 
у вокзала на Пролетарке, 
а так же объекты особого 
назначения. Стрельбе их 
обучали на Волге. Присягу 
принимали, как и подобает 
военным. Дежурили по 
шесть часов с непременной 
проверкой старшего 
по команде. “Фашисты 

бомбили немилосердно, 
но когда заступала на свой 
пост, - вспоминала Ольга 
Васильевна, - эти воздушные 
сволочи налетали как-
то реже”. В послужном 
списке Беловой нашлось 
место благодарностям 
вышестоящего 
командования. Результаты 
войны видела в реалиях, 
когда приходили эшелоны с 
ранеными. Побуревшие от 
крови бинты. Увечные бойцы 
и офицеры. И наполненные 
до краев отчаянной болью 
глаза. Всё это видела, 
переживала и сострадала, но 
не знала, что и самой через 
всё это придётся пройти, 
предать забвению чувство 
первой любви. Избранником 
сердца стал боевой лётчик 
из Тургиново, служивший 
после тяжёлого ранения в 
их команде. Собирались 
пожениться... 

Очнувшись от наркоза 
после трёхчасовой операции и 
осознав, что жива, заплакала. 
Знала, что нет руки, нет 
ног, а хирург подбадривал, 
говорил, что всё есть, только 

не чувствует. Но она-то 
знала и сказала ему: «Зачем 
оставили жить, кому теперь 
нужна?». Это была её первая 
и последняя слабость. 
Нужна же оказалась многим. 
Ежедневно навещали подруги 
по команде, по очереди 
носили на спине. Не отходили 
от постели родители и, 
конечно, Андрей, тот самый 

лётчик. Родители, да и она 
сама понимали, что с мечтой о 
счастье придётся расстаться 
навсегда. Прямо сказала  
Андрею  об этом, но он 
продолжал ходить, приносить 
цветы, пока её не выписали 
из железнодорожной 
больницы. Когда выписывали, 
попросила: “На руках не 
несите, лучше на носилках”. 
В отчем доме, как говорится, 
и стены помогают. Отец 
сладил добротный костыль, 
и потихоньку Ольга стала 
учиться ходить заново, на 
протезах. Вначале, держась 
за стены, затем вокруг стола. 

Ту жуткую боль, горючие 
слезы, невозможно забыть. 
Отбросив отчаяние и дурные 
мысли, упорно делала шаг 
за шагом. Помогло то, по 
словам Ольги Васильевны, 
что протезы в ту пору умели 
делать добротные. Теперь 
такие не делают, ноги вот 
и нарывают, болят.  Вскоре 
после трагического события, 
не выдержало сердце матери. 
Остались они вдвоём с отцом. 
Держали корову, телёнка, 
овец. Приспособилась делать 

все домашние дела и даже... 
вышивать одной рукой. 
Тятька бывало с напускной 
строгостью выговаривал 
дочке: «Дома прежде наведи 
порядок, а потом вышивай». 
Всему научилась стойкая 
женщина. Например, сама 
на протезах ходила в лес 
заготавливать дрова. «В этом 
году напилила только возок, 
а бывало по три-четыре 
воза”. По месяцу и больше 
проводила с ножовкой в 
близлежащей дубраве. 
Она косила, копала огород, 
чистила картошку, стирала 
на стиральной доске, пекла 
пироги, да мало ли хлопот со 
своим домом в деревне! И всё 
это одной рукой, без ног. 

Казалось бы, в 
своей родной округе эта 
мужественная труженица 
тыла, пострадавшая за 
интересы государства,  без 
каких-либо подсказок должна 
была бы быть окружена 
заботой и помощью, 
пользоваться всеобщим 
уважением. Всё так и 
было в хорошие советские 
времена. Помогали соседи, 
помогали школьники, 
помогало правление 
совхоза «Анцифаровский». 
Да только в 90-х стрелка 
государственного барометра 
всё больше клонилась к 
ненастью. «Погода» на дворе 
стояла очень уж изменчивая, 
делающая людей чужими и 
глухими по отношению друг 
к другу. Не всех, конечно, 
коснулась эта страшная 
коррозия. У большинства 
сельчан душа ещё 
откликалась на чужое горе 
и беду. Да и сама Белова, 
будучи по натуре человеком 
гордым и совестливым, 
не ходила выпрашивать 
себе привилегий. Но не 
всем по нутру приходился 
независимый уклад жизни 
женщины-инвалида. На её 
справедливые замечания 
нередко в её адрес неслись 
оскорбления и даже угрозы 
«последнюю руку вырвать»...

Благодаря критическим 
выступлением в местной 
прессе удалось помочь этой 
стойкой женщине. Но в 66 
лет с каждым годом жить ей 
становилось всё труднее. 
Какое-то время автор обме-
нивался с этой удивитель-
ной героиней открытками, 
а затем узнал, что дальние 
родственники забрали Ольгу 
Васильевну к себе в Тверь. 
В город, который она защи-
щала. Если она жива, а люди 
такой судьбы живут долго, то 
дай ей бог ещё здоровья.

 Владимир Круглов, 
ветеран партии, 

Лихославлъский район

Калининская «Маресьева»

Сразу после Нового года в 
разговоре с работниками Торо-
пецкого колледжа услышал та-
кую информацию: учащимся, ко-
торые обучаются поварской про-
фессии, после прохождения тео-
ретического курса необходимо 
выходить на производственную 
практику. 

Но для этого необходимо пройти 
медкомиссию и получить медицин-
скую книжку. Процесс закономерный, 
выработанный годами. Процедура 
платная, но стоимость её резко воз-
росла. Частично она проводится в 
Ржеве, где необходимо сдать 3 ана-
лиза и получить медицинскую книж-
ку, и в Торопце, где предусмотрено 
прохождение ряда врачей. В Ржеве 
надо оплатить около 1800 рублей 
(потом уменьшили в 2 раза) и в То-
ропце тоже около 1800 рублей. В ко-
нечном счёте – около 2800 рублей. 

Вопрос встал о деньгах, где их 
взять учащимся, которые сами ещё 
не зарабатывают эти, на первый 
взгляд, небольшие деньги. Из груп-
пы в 15 человек более половины 
- это дети сироты, состоящие под 
опекой и дети из неполных семей. 
Остальные тоже небогатые. Меня, 
как депутата, попросили посодей-
ствовать: либо исключить плату, 
либо значительно её уменьшить. 
Три месяца длилась волокита (при-
казы, инструкции). Если в Ржеве 
нашли возможность снизить оплату, 
то Торопецкая поликлиника стояла 
«насмерть» - такие деньги упускать 
нельзя. Обращались в Администра-
цию района, но, увы, у власти не 
оказалось полномочий, а может и 
желания, решить этот вопрос. 

Предлагали приравнять их к уча-
щимся, которые проходят медкомис-
сию бесплатно при подготовке води-
телей. Но и тут не вышло. Крылатая 
фраза о том, что «сначала деньги, а 
потом стулья» здесь вполне умест-
на. Вопрос решился оригинально: 
деньги нашли в фонде стимулиро-
вания преподавателей колледжа. 

Валентин Иванов, 
первый секретарь 

Торопецкого райкома КПРФ

Торопец: 
либеральная 
экономика 
не знает, что 
такое сироты



Депутаты-коммунисты в Законодательном Собрании Тверской области 
настойчиво сражаются за право детей войны на достойную жизнь. В фев-
рале этого года председатель фракции КПРФ в Законодательном Собра-
нии Тверской Области Людмила Воробьёва направила обращение в адрес 
губернатора Тверской области Андрея Шевелёва, в котором указывалось 
на необходимость принятия регионального закона – «О Детях войны». 

- ОБЪЯВЛЕНИЯ - 
Общественная приемная 

депутата Государственной 
Думы Федерального Собра-
ния Российской Федерации 
Вадима Георгиевича Соло-
вьева находится по адресу: 
г.Тверь, ул.Ипподромная д.7, 

телефон (4822) 57-02-03.

Прием граждан по юридиче-
ским вопросам, жилищно-

коммунального хозяйства и 
капитального ремонта МКД 

проводит юрист Тверского об-
ластного комитета КПРФ. Вто-

рая среда месяца – с 16 до 
18 часов, четвертая суббота 
месяца – с 12 до 14 часов. 

В помещении Пролетарского 
районного комитета КПРФ по 
адресу: г. Тверь, ул. Ржевская, 

д. 10, комн. 18. (2 этаж) по 
четвергам с 16-00 до 17-30 и 

субботам с 12-00 до 14-00 для 
граждан проводятся бесплат-
ные юридические консульта-

ции. Тел. для справок: 44-55-24

Свой 75-летний юбилей отметила Ма-
рина Сергеевна Иванова  - Центральное 
отделение г.Твери.

Самые добрые слова пожеланий креп-
кого здоровья и благодарности хочется ска-
зать в ее адрес. Активный коммунист, вер-
ный товарищ, агитатор, преданный партии, 
ее идеалам, человек!

С «Пролетаркой», «Правдой» в руке ее 
можно встретить в трамвае, троллейбусе, на 
улице, на рынке. Спасибо за Ваш партийный 
труд, уважаемая Марина Сергеевна!

16 апреля отметила свой день рожде-
ния первый секретарь Кимрского мест-
ного отделения КПРФ, глава Централь-
ного сельского поселения Кимрского 
района Ирина Каренина!

Тверской обком КПРФ сердечно по-
здравляет Ирину Владимировну с этим со-
бытием, желает ей счастья, здоровья, люб-
ви и политического долголетия! 

Впереди у Ирины Владимировны много 
работы, связанной с деятельностью КПРФ 
в Кимрском районе, и свершений на попри-
ще муниципального управления. Зная ее, 
можно с уверенностью сказать, что вся эта 
работа будет выполнена на отлично!
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Пролетарская правда

Фракция КПРФ просила 
губернатора в канун 70-ле-
тия Победы советского на-
рода в Великой Отечествен-
ной войне 1941-1945гг. рас-
смотреть вопрос о разовой 
денежной выплате детям 
войны, гражданам Россий-
ской Федерации, родив-
шимся в период с 22 июня 
1928 по 3 сентября 1945 гг. 
в размере от 500 рублей.

Однако и на этот раз 
инициатива коммунистов не 
нашла поддержки в высших 
эшелонах региональной 
власти. Фракции КПРФ от-
ветила заместитель пред-
седателя правительства 
Тверской области Светлана 
Вержбицкая. Со свойствен-
ным чиновникам формализ-
мом С. Вержбицкая сооб-
щила, что дополнительных 
ассигнований в областном 
бюджете Тверской области 
для единовременной вы-
платы «детям войны» не 
предусмотрено.

Абсурдность ситуации 
заключается в том, что еди-
нороссы мирятся с разво-
ровыванием  миллиардов 
и миллионов рублей, вы-
деляемых на реализацию 
государственных программ, 
тратят баснословные сум-
мы на содержание себя лю-
бимых (только на  услуги 
по  автотранспортному об-
служиванию правительство 

области за  три  года потра-
тило 224,2 млн.  рублей!), 
но поскупились выделить 
средства для поддержки 
«детей войны». Таким обра-
зом, «партия власти» в лице 
областного правительства в 
очередной раз наплевала 
на пожилых людей, всё еще 
надеющихся на понимание 
со стороны государства, ко-
торому они беззаветно слу-
жили всю жизнь.

Между тем, в ряде субъ-
ектов федерации: Амур-
ской, Белгородской, Вол-

гоградской, Вологодской, 
Иркутской, Новосибирской, 
Самарской, Тульской, Улья-
новской, Ярославской об-
ластях, Ханты-Мансийском 
и Ямало-Ненецком авто-
номных округах детям во-
йны присвоен официаль-
ный статус, им установле-
ны надбавки к пенсиям и 
другие социальные льготы. 
Депутаты Заксобрания из 
фракции КПРФ настаивают, 
что есть реальная возмож-
ность принять аналогичный 
закон и в нашей области, 

однако тверские единорос-
сы упорно бойкотируют ини-
циативы коммунистов, по 
сути, обрекая детей войны 
на голодную старость. 

Но попытки власти об-
мануть своих граждан не 
проходят бесследно. Сегод-
ня кресла под депутатами 
из «ЕР» и г-ном Шевелёвым 
основательно зашатались. 
Закончилось терпение и 
у детей войны: имея воз-
можность сравнить пустые 
заявления единороссов и 
конкретную заботу комму-
нистов, они обязательно 
скажут своё веское слово 
на предстоящих выборах 
депутатов регионального 
парламента и губернатора 
Тверской области!

Д. ФИСЕНКО

ВЛАСТЬ СНОВА обманула ДЕТЕЙ ВОЙНЫ С днем рождения, 
Ирина Владимировна!

С юбилеем, 
Марина Сергеевна!

Однажды пришёл цветочник к 
парикмахеру постричься. Когда 
пришла очередь платить, парик-
махер сказал: «Я не могу взять 
деньги. На этой неделе я стригу 
бесплатно». 

Цветочник поблагодарил его и 
ушёл. На следующее утро, когда па-
рикмахер пришёл открыть своё за-
ведение, перед дверью он нашёл 
благодарственное письмо и двенад-
цать роз.

Затем пришёл постричься пе-
карь, но когда он хотел заплатить, 
парикмахер сказал: «Я не могу взять 
деньги. На этой неделе я стригу бес-
платно». Пекарь, довольный, ушёл. 
На следующее утро парикмахер об-
наружил у двери благодарственное 
письмо и двенадцать пирожных.

Пришёл стричься чиновник и ког-

да собрался платить, парикмахер 
опять-таки сказал: «Я не могу взять 
деньги. На этой неделе я стригу бес-
платно». Чиновник обрадовался и 
ушёл.

На следующий день, когда парик-
махер пришёл на работу, у двери сто-
яло 12 чиновников с жёнами и детьми 
- все на бесплатную стрижку...
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Информация для размышле-
ния. Президент РЖД Владимир 
Якунин зарабатывает 343 200 000 
рублей в год или 162 500 рублей 
В ЧАС! Это деньги, которые фак-
тически платят ему пассажиры 
РЖД. Так олигархия стрижет рос-
сийский народ, и это уже далеко 
не шутка... 

ПРИТЧА О РОССИЯНСКОМ ЧИНОВНИКЕ

В нашей памяти он останется вер-
ным, надежным товарищем, настоя-
щим коммунистом.

Тверской обком КПРФ выражает 
глубокое соболезнование семье по-
койного.

Ушел из жизни 
Денис Вейнберг

На 44 году 
ушел из жизни 
член КПРФ Де-
нис Алексан-
дрович Вейн-
берг, секретарь 
первичной 
организации 
Заволжского 
местного от-
деления КПРФ 
г.Твери.

Приемная Ржевского мест-
ного отделения КПРФ перееха-
ла в новое помещение по адре-

су: ул. Карла Маркса, д 49. 
Здесь же находятся обществен-
ные приемные депутатов За-

конодательного Собрания Твер-
ской области от КПРФ Т.А. КО-

РОЛЬКОВОЙ и А.С ГОНЧАРОВА.

- ИНФОРМАЦИЯ 
К СВЕДЕНИЮ -


